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· Пресс-служба
 губернатора
и пресс-центр
 правительства
области сообщают ( Стр.2)

· Слово депутату (Стр. 2)

· Страничка
для молодежи (Стр. 3)

Получить бесплатные лекарства - проблема
Читайте стр. 2

*   *   *
1 июня в парке культуры и отдыха - праздник, посвящен-

ный Дню защиты детей. В 13 часов у зала игровых автоматов
- спектакль театра кукол и игровая программа “Добрый друг”.
В 19 часов - выступление профессионального коллектива из
С.-Петербурга - оркестра народных инструментов “Метели-
ца”. В течение дня работают аттракционы.

*   *   *
1 июня в 12 часов на стадионе “Химик” - турнир по футбо-

лу среди детских команд. В 11 часов в городском парке -
турнир по шахматам, в физкультурно-оздоровительном ком-
плексе - соревнование по настольному теннису.

*   *   *
В Лучках в течение недели проходило фотографирова-

ние льготных категорий граждан для оформления нового
паспорта. Цена фотографий тоже была льготной.

*   *   *
В музыкальной школе в рамках обмена опытом состоялся

концерт для учащихся Выскатской музыкальной школы.
*   *   *

Для всех учреждений культуры города и района отдел по
делам культуры, молодежи и спорта приобрел 89 огнетуши-
телей нового образца.

*ОАО “Ленэнерго” рассматривает возмож-
ность участия в аукционе по продаже Госпаке-
та в 40,95% акций ОАО “Ленинградсланец”.

*По данным экспертов ЕС, ежегодный до-
ход от производства и продажи на территории
России “пиратских” носителей звукозаписи со-
ставляет более 300 млн. долларов. Объем пи-
ратской продукции в РФ составляет 70%.

*Французские танкисты провели с 7 по 25
мая учения “Украина - 2002” на полигоне “Ши-
рокий лан” в Николаевский области. В них уча-
ствовало свыше тысячи французских солдат и
офицеров и 120 бэтээров. Украинская сторона
не принимала участие в этих учениях.* В Санкт-
Петербурге возродилась еще одна давняя тра-
диция: на колокольне Петропавловского со-
бора зазвучала музыка карильона.

*В апреле 2002 года российский произво-
дитель минеральных удобрений компания “Ев-
рохим” приобрела контрольный пакет акций
крупнейшего литовского предприятия по вы-
пуску мин. удобрений и кормовых фосфатов в
Прибалтике - АО “Лифоса”.

« Г О Р Я Ч И Й
Т Е Л Е Ф О Н »

2 - 16 - 70 с 16 до 17


Награжде-

ОРУЖИЕ ВНЕ ЗАКОНА
У гражданина К. 1941 г.р., проживающего в д.Засолье, изъят

карабин системы “Маузер” времен Великой Отечественной вой-
ны и 12 охотничьих патронов. Оружие не было зарегистриро-
вано в установленном Законом порядке. По факту незаконно-
го хранения возбуждено уголовное дело.

В БОЛЬНИЦУ ПОСТУПИЛА ИЗБИТАЯ...
Из ЦРБ поступило сообщение, что в приемный покой дос-

тавлена гражданка Т. 1973 г.р. с диагнозом сотрясение голов-
ного мозга, под вопросом перелом костей носа, перелом пра-
вой ключицы. Пострадавшая находилась в состоянии алко-
гольного опьянения. Она пояснила, что ее избили неизвест-
ные.

Сотрудники патрульно-постовой службы по приметам за-
держали гражданина К. 1969 г.р.

...И РАНЕНЫЙ
С колото-резаной раной грудной клетки в приемный покой

доставлен гражданин К. Он также находился в состоянии ал-
когольного опьянения. Сотрудникам милиции пояснил, что в
22.30 27 мая возле клуба “Миллениум”его избил неизвестный.

1 сентября работники нефтяной и газовой промыш-
ленности России отмечают свой профессиональный
праздник. Накануне этого дня особенно приятно было
побывать в Сланцевском участке газоснабжения уп-
равления «Кингисеппмежрайгаз» и ближе познако-
миться с этим коллективом и его работой.

Служба
 надежная
и безопасная
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Главное - интересы
                избирателей

Владимир Михайлович ПОДОЛЯ-
КО уже не первый созыв выполняет
нелегкие депутатские обязаннос-
ти. Причем, в последний раз дваж-
ды прошел через горнило предвы-
борных страстей: в декабре 2000
года и в апреле 2001 года. На повтор-
ных выборах в округе № 12 он одер-
жал победу. Что же заставляет так
упорно добиваться депутатского
мандата? С этого вопроса началась
наша беседа с Владимиром Михай-
ловичем.

- Решение участвовать в изби-
рательной кампании, которая по-
вторно проходила в округе № 12,
принималась мною непросто. Посо-
ветовался с районной организацией
КПРФ, с людьми, проживающими в
округе. То, что избиратели поддер-
жали меня на выборах, считаю аван-
сом доверия к сланцевской район-
ной организации КПРФ. В своих об-
ращениях к избирателям я говорил,
что в предвыборной кампании мне
помогают товарищи по партии, бу-
дут  они помогать и тогда, если ста-
ну депутатом.

Меня избрали 22 апреля 2001 года
- остальной депутатский корпус ра-
ботал уже четыре месяца. Я сразу
включился в работу собрания пред-
ставителей - уже 24 апреля участво-
вал в заседании.

- И с первых дней занимаете
активную позицию.

- Да, на заседаниях собрания не
отмалчиваюсь, по острым вопро-
сам имею свою позицию. Эту пози-
цию я определил еще в предвыбор-
ную кампанию и не изменяю: я пред-
ставляю в собрании представите-
лей интересы людей труда, живущих
на зарплату и пенсии. Задача депу-
татов - выражать и отстаивать ин-
тересы избирателей. Если в районе
будет эффективно работать мили-
ция, регулярно ходить автобусы,
если детям, подросткам, молодежи
будут созданы условия для учебы и
отдыха, если хорошо действуют уч-
реждения здравоохранения и соци-
альной защиты - значит, представи-
тельная власть (так теперь называ-
ются депутаты) правильно работа-
ет с бюджетом, осуществляет свое
право контроля, взаимодействует с
исполнительной властью, с Законо-
дательным собранием области.

- Владимир Михайлович, что
Вам удалось сделать в своем из-
бирательном округе?

- В округе я далеко не все сделал
для избирателей. Жилищно-комму-
нальные проблемы решаются с “те-

легиным скрипом”, а с ними связа-
ны основные обращения жителей ок-
руга. И все же сдвиги есть: восста-
новлены водосточные трубы над
подъездами дома № 26 по ул. Лени-
на, проведена обрезка деревьев во
дворе дома № 13 по ул. Чкалова. Под-
готовлена объективная справка о
состоянии домов № 24 по ул. Киро-
ва и № 28 по ул. Ленина.

- Важная часть депутатской
деятельности - это работа в
постоянной комиссии. В про-
шлом созыве Вы работали в ко-
миссии по бюджету и налогам, а
в нынешнем выбрали комиссию
по социально-экономическому
развитию. Почему?

- У меня был выбор, в какой ко-
миссии работать, и я сделал его. Без
подъема экономики не будет
средств на социальную политику.
Тем более в условиях, когда идет пе-
рераспределение налоговых поступ-
лений в пользу федерального цент-
ра и субъекта Федерации. Цифры, ко-
торые назову, уже озвучивались, но
не могу не повторить их: при неиз-
менной налоговой базе в 2001 году
по отношению к 2000 году доля нало-
гов в федеральный бюджет вырос-
ла в 1,8 раза, в областной - 4,3 раза,
а в местный бюджет составила
только 80 процентов от уровня 2000
года. При этом задачи местной вла-
сти остались прежние.

Вот поэтому эффективное ис-
пользование муниципальной соб-
ственности под контролем комиссии.

Комиссии удалось привлечь
внимание законодателей и правоох-
ранительных органов к проблеме
вырубки лесов - вопрос обсуждал-
ся на заседании собрания предста-
вителей. На очередное собрание го-
товится вопрос “О состоянии финан-
сирования комплекса обязательных
услуг ООО “Ритуальные услуги”. Про-
блемы городского кладбища волну-
ют наших избирателей, значит, надо
находить решение.

- Владимир Михайлович, сей-

час у Вас появи-
лись новые от-
ветственные обя-
занности. Вы из-
браны замести-
телем председа-
теля собрания
представителей.
Как чувствуете
себя на новой дол-
жности, какими
вопросами зани-
маетесь?

- 27 февраля нынешнего
года коллеги - депутаты избрали
меня заместителем председателя.
Председатель собрания В.А.Анто-
нов работает на общественных на-
чалах, а в соответствии с Уставом
МО “Сланцевский район” в таком слу-
чае на постоянной основе работает
заместитель. Новые обязанности -
еще большая ответственность. Про-
шедшие 3 месяца были насыщены
работой в постоянных депутатских
комиссиях (теперь мне необходимо
участвовать в подготовке заседа-
ний всех 4 комиссий), работой с от-
делами и комитетами администра-
ции, работой по обращениям граж-
дан, налаживанием взаимодействия
с Законодательным собранием об-
ласти.

В ближайших планах - возобнов-
ление учебы депутатов. На 29 мая
назначен “День депутата”. Заплани-
рованы выступления председателя
постоянной комиссии по государ-
ственному, административно-тер-
риториальному устройству, местно-
му самоуправлению и региональным
связям ЗАКС(а) Е.Т.Девяткина, на-
чальника управления ПФ по Слан-
цевскому району Т.Н.Веселовой. На
“горячие” вопросы ответит началь-
ник ОВД В.В.Топчий.

- Как складываются взаимо-
отношения с исполнительной
властью?

- Мы делаем общее дело, но у
исполнительной власти больше ры-
чагов влияния на решение проблем.
Депутаты могут влиять только че-
рез принимаемые собранием реше-
ния и только в рамках Устава МО. В
то же время депутаты объективно
острее чувствуют проблемы своих
избирателей  и поэтому остро их
ставят.

Принимаемые на собрании и в
комиссиях решения по острым воп-
росам должны быть разумным ком-
промиссом - на основании объектив-
ной информации и в рамках финан-
совых возможностей бюджета.

 Беседу записала Т.КРЫЛОВА.

Нынешний месяц превратил
в стройплощадку центр города.
Но несмотря на неудобства, свя-
занные с этим, жители не жалу-
ются. Благоустройство - это
ведь не только чисто выметен-
ные дорожки, но и надежная ин-
фраструктура.

Основные объекты принад-
лежат МУП “ЖКХ”. Уже подхо-
дит к центру, к месту “стыков-
ки” с основным газопроводом,
подводящий газопровод к ко-
тельной № 16. АО “Вика” про-
кладывает трассу сразу на не-
скольких участках, а специалис-
ты завода металлоконструкций

готовятся к монтажу труб под
мостом. В Лучках и Гостицах
ведутся работы на водовод-
ных сетях. На внутриквар-

тальных  теплотрассах идет за-
мена труб, которые тщательно
“закутывают” в изоляционные
материалы перед тем, как зак-
рыть траншею. Активно идет
ремонт дорог по автобусным
маршрутам силами ДРСУ и ком-
бината благоустройства.  Рабо-
чие комбината с помощью тех-
ники МУП “ЖКХ” убирают ста-
рые тополя в центре города. А
недавно поставленные по все-
му городу скамеечки напоми-
нают, что местной власти дорог
и внешний облик города (в от-
личие от некоторых жителей).

Значит, после окончания
строительных и всех прочих
работ улицы и дворы долж-
ны вновь приобрести циви-
лизованный вид. Хотя вос-
становление тротуаров, как
признают в администрации,
будет довольно сложной
проблемой.
    Фото и текст С.ШИШКИНОЙ.

Горячие майские деньки
  “Квоту на лекарства
                 выбираем”
Получение лекарств по бесплат-
ным и льготным рецептам в нашем
районе по-прежнему проблематич-
но. Но все же улучшение в постав-
ках лекарств есть. “По сумме кво-
та на лекарства, выделенная на
первое полугодие, выбрана уже
более чем на 80 процентов, - ска-
зал директор МП “Фармация”
С.В.Кузминич. - Но ассортимент-
ный минимум недостаточен, что,
конечно, не устраивает больных.
В июне должно начаться поступ-
ление лекарств для инвалидов - по
специальной квоте. В течение года
этой категории граждан должны по-
ступить лекарства на сумму 800
тысяч рублей - в целом по району”.

Учащиеся школы № 10 в канун
Дня Победы приняли участие в
уборке территории дома-интерна-
та для ветеранов войны и труда.
Руководство дома-интерната, про-
живающие в нем благодарят их за
это. Благодарны они также Викто-
ру Александровичу Маркову, кото-
рый предоставил транспорт для
народного коллектива “Хор русской
песни” ДК АО “Завод “Сланцы”.
Концертная программа хора, по-
священная Дню Победы, очень по-
нравилась ветеранам. Они благо-
дарят этот коллектив и его руко-
водителя Александру Никитичну
Ефремову, подаривших прекрас-
ные минуты отдыха.

Губернатор Ленинградской области Валерий Сердюков под-
писал постановление о выполнении региональной целевой про-
граммы “Обеспечение телефонной связью малонаселенных пун-
ктов, объектов социальной сферы и инвалидов Великой Отече-
ственной войны на 2002 год”.

В документе детально расписаны меры, которые должна принять
компания “Ленсвязь” для развития телефонизации в регионе, и особое
внимание уделяется обеспечению связью пожилых жителей дальних
деревень. Программа отражает проблемы с телефонизацией 71 поселка
и деревни. Указаны конкретные меры для решения вопросов установки
телефонов инвалидам войны, улучшения качества связи. Программа
предусматривает финансирование в размере 24,1 миллиона рублей. Из
областного бюджета выделяется более 4,2 миллиона рублей, 902 тыся-
чи перечисляют муниципальные образования. Основные затраты несет
оператор телефонной связи в области АО “Ленсвязь”, которая инвести-
рует 19 миллионов рублей. Как сообщили в Комитете по телекоммуни-
кациям и информатизации Правительства Ленинградской области, при-
нятая и подписанная губернатором Валерием Сердюковым программа
стала продолжением начатой в регионе работы по развитию средств
связи. В прошлом году за счет активной работы областного Правитель-
ства и “Ленсвязи” в Ленинградской области число абонентов телефон-
ных станций увеличилось на 4,2 процента, причем в сельской местнос-
ти телефонизация развивалась особенно динамично. По словам руко-
водства “Ленсвязи” и областного Правительства, развитие телефони-
зации в области стало возможным в связи с ростом экономики, потому
что телекоммуникация - затратная отрасль. Установка телефонов льгот-
никам и проведение связи в дальние деревни требуют значительных
затрат. Средняя стоимость 1 километра линии связи для сельской мес-
тности составляет 30 тысяч рублей, а установка аппаратуры на обслу-
живание одного номера - 250 долларов. Для более быстрого обеспече-
ния телефонами всех ветеранов области и улучшения качества связи
на местах областное Правительство намерено принять участие в фе-
деральной программе “Развитие средств связи в сельской местности
до 2010 года”. Переговоры на этот счет ведут “Ленсвязь”, Министер-
ство связи при активном содействии властей региона.

                                                      *   *   *
Распоряжение о закупке топлива к следующему сезону издал

губернатор Ленинградской области Валерий Сердюков.
Стоимость мазута изменилась, потому что выросли железнодорож-

ные тарифы. Однако в соответствии с распоряжением установлены
минимальные цены из всех предложенных фирмами. Среди поставщи-
ков был проведен тендер, определивший наименьшие тарифы и макси-
мальные гарантии выполнения соглашения. Тонна мазута для жилищно-
коммунального хозяйства области будет стоить от 1375 до 1440 рублей,
в зависимости от расстояния перевозки. Стоимость четко расписана
по всем муниципальным образованиям, и выполнение распоряжения
губернатор оставил за собой. Валерий Сердюков также подписал распо-
ряжение о победителях конкурса на поставку угля для будущего отопи-
тельного сезона. С Печорского бассейна в Ленобласть поступит 100
тысяч тонн угля и 130 тысяч тонн - с разрезов Кузбасса и Хакасии.
Объем поставок полностью соответствует нуждам ЖКХ Ленинградс-
кой области.

.

Увеличивается число вакансий и разнообразие профессий,
предлагаемых безработным Департаментом федеральной служ-
бы занятости по Ленобласти.

Сегодня в области уровень безработицы составляет 1,6 процента,
и её можно назвать скорее социальной, чем экономической. Остаётся
высокой потребность в работниках промышленных предприятий, не
хватает строителей и аграриев, дефицит кадров в медицине,
органах соцзащиты и на предприятиях коммунального хозяйства.
Не снижается потребность в водителях, слесарях, машинистах
и операторах, устойчивым спросом на рынке труда пользуются
врачи и медсестры, инженеры и квалифицированные управ-
ленцы. Особенностью последнего времени стало, что многие
работодатели предоставляют жильё, отмечается также расту-
щий заработок. Доля вакансий, оплата труда по которым пре-
вышает среднюю зарплату в области, увеличилась до 21 про-
цента. Только 10 процентов свободных рабочих мест предпо-
лагает заработок ниже среднеобластного.

Благодарны
за внимание
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Жить интересно  можно

Страничка
для молодежи

У контрольно-пропускного
пункта нас встретил капитан
С.М.Воронов, ставший на вре-
мя экскурсии нашим гидом.
Сначала наш автобус просле-
довал на взлётную полосу. Ог-
ромное поле, на котором рез-
вится ветер, рев двигателей
самолетов - ещё пять минут
назад, когда мы ехали сюда по
лесной дороге, даже предста-
вить себе не могли такой кар-
тины.

Через некоторое время
один из военных бомбардиров-
щиков поднялся в небо. Описав круг,
он пронесся над аэродромом и ушел
на другой круг. “Это самолет-развед-
чик, - объяснил нам Сергей Михай-
лович. - У нас четыре зоны полётов.
После его приземления проведут ин-
структаж и часа через полтора нач-

нутся полеты”.
Рядом со взлётным по-

лем мы оказались не одни.
За полетами наблюдали
еще несколько десятков
мальчишек - старшекласс-
ники школ Гдовского райо-

на приехали
сюда на воен-
ные сборы. По-
приветствовать нас по-
дошел подполковник
Н.В.Леденев. Общение
было недолгим - у подпол-
ковника тоже учебные
вылеты. Нам было кого
мучать вопросами.
Штурман Сергей Михай-
лович Воронов с удо-
вольствием отвечал на
все.

 Начала полетов
ждали долго. Нас снача-
ла повезли, чтобы пока-

О том, что в школе № 3
работает клуб “Парал-

лель”, знают еще немногие.
Это оправдано, потому что
клубу нет еще и года. Но ребя-
та, их руководитель, психолог
школы Татьяна Андреевна
Шпунтова, очень надеются и
уверены в том, что у них бу-
дет много друзей, и клуб из
школьного скоро превратит-
ся в городской.

Как все это начиналось,
мы уже рассказывали в нашей
газете. Вкратце все было так.

нату, валилась без сил на кровать,
успевала чуть-чуть поплакать и за-
сыпала. И даже не вспоминала, что
я привезла сюда детей и несу за них
ответственность”.

Четыре дня пролетели как один.
Игры, конкурсы, разговоры у кост-
ра. Ребят научили выживать в лю-
бом состоянии - слепом, глухом, па-
рализованном. Со слепыми, напри-
мер, делали  так:  забинтовывали гла-

за, чтобы даже
щелочки не было
подсмотреть, на
голову надева-
ли каску, чтобы
не расшибиться,
когда будешь ле-
теть в какую-ни-
будь яму, или
напорешься на
ствол дерева.
“Мне дали в руки
веревку, и я дол-
жна была в та-
ком состоянии
идти по лесу. Я
падала, ударя-
лась, набирала
полный рот пес-

ка...”, - все это происходило с Тать-
яной Андреевной и такое же - с ре-
бятами. Но то, что они испытывали
во время и после таких игр - трудно
было передать словами, какими бы
они эмоциональными ни были. И они
решили - пусть такое же испытают
другие. Маленький нюанс. Клуб “Ро-
весник - ровеснику” создан для того,
чтобы показать молодежи,  как ин-
тересна, насыщенна и увлекатель-
на может быть жизнь без наркоти-
ков.

В определенные дни ребята со-
бирались в кабинете у Татьяны Ан-

дреевны. За учебный год многое про-
изошло - обо всем не расскажешь.
Громко “Параллель” заявила о себе
тогда, когда провели в школе акцию
“Мир без наркотиков”. За неделю -
15 мероприятий для всех классов,
начиная с пятого!

С 5-6 классами ребята играли в
игру “Пойдем в поход”. Нужно было
догадаться, по какому принципу бе-
рет в поход вещи ведущий, и себе
брать по такому же. Например, он
берет вещи по очередности букв
алфавита или на те буквы, с кото-
рых начинаются имена соседей сле-
ва и справа? Не было такого случая,
чтобы не догадались. Игра хоть и не
очень подвижная, зато азартная. По
наблюдениям Татьяны Андреевны,
детишкам удается сообразить гораз-
до быстрее, чем взрослым.

Были такие игры, как “Таможен-
ники и контрабандисты”, “Горячий
мяч”. Первая - подвижная, спортив-
ная. Если кто-то и был вначале вя-
лый и скучный, то к середине игры
“впрягался”, и от лени не оставалось
и следа. Вторая - игра-рассуждалка.
Каждый должен был назвать причи-
ну, из-за чего человек может начать

прием нарко-
тиков, и что
может его за-
щитить от это-
го. Рассуждали
на эту тему
учащиеся 8 и 9
классов. И что
интересно: ре-
бята утверж-
дали, что и се-
мья, и друг мо-

гут как спасти, так и потопить.
Самые крутые игры были для

старшеклассников. Чего стоили одни
только “Полёты в космос”! Принцип
такой - все держат одно одеяло и по
очереди подкидывают три раза каж-
дого участника игры. “Ощущения не-
забываемые,” - если сказать так, то
ничего не сказать. Вот какие впечат-
ления, например, были у Ивана Про-
скуринова. Он закончил школу, сту-
дент, а теперь  ещё и член  клуба
“Параллель”: “Полет длится несколь-
ко секунд, а кажется - бесконеч-
ность. Вначале - калейдоскоп улы-

бающихся лиц, подлетаешь - ничего,
кроме голубого неба. И страх - вдруг
не поймают, вдруг не удержат?!”. Но
все старались держать. Девчонки
ломали ногти, плакали, но край оде-
яла из рук не выпускали. Татьяна Ан-
дреевна, подкинув каждого, стерла
в кровь фаланги пальцев. Но ника-
кие страдания не омрачили впечат-
лений. А некоторые признались, что
после этого ребята в классе стали
лучше понимать друг друга, дове-
рять и даже крепче сдружились.

Ещё одна экстремальная игра -
“Паутина”. Между деревьев натяну-
та резинка - этот лабиринт нужно
пройти по определенным условиям.
Слабых переносили на руках, силь-
ным предлагали другие пути - по де-
реву, например. “Я передержала на
руках всех десятиклассников сво-
ей и первой школы, - улыбается Ок-
сана Кравчук. - Их глаза я буду по-
мнить долго”.

Все, что происходило за неделю
в школе,  описать невозможно. Миша
Коровкин признается, что ему повез-
ло - он участвовал в играх и для 9, и
для 10 классов: “Такие игры помога-
ют разнообразить досуг, расширять
кругозор, - сказал он. - У меня по-
явились новые друзья”. Он еще не в
клубе, но разве можно после этого
остаться в стороне? Оксана Крав-
чук, Катя Петрова, Вадим Алексе-
ев, Марина Ковалева,Света Шпун-
това - они все начинали. А впереди
- прощание со школой, но не с клу-
бом - уверены они. Расставаться
грустно, но у Татьяны Андреевны по-
явились новые друзья - Вика Поля-
кова, Геля Снытко, Лена Кириллова,
Лиля Петрова, Ира Игнатьева, Таня
Фалеева. К сожалению, в клубе де-
фицит мальчишек.  “Мы так мечта-
ем, чтобы к нам приходили ребята
из других школ, - говорит Т.А.Шпун-
това. - На северной окраине вместе
с нами играли десятиклассники шко-
лы № 1 с Инной Валентиновной Мо-
розовой. Они так же, как и мы, оста-
лись в восторге. Хочется, чтобы в
следующем учебном году нас было
еще больше”.

“Наш клуб делает прививку про-
тив наркотиков. Мы можем показать
- как интересно жить”. Кто хочет убе-
диться в словах Кати Петровой?

Татьяну Андреевну и несколько
старшеклассников пригласили на се-
минар-тренинг в с.-петербургский
клуб “Ровесник  - ровеснику”. Скуч-
ное слово “семинар” к тому, что про-
исходило там, относится мало. Ре-
бят, а приехали туда из многих райо-
нов, поселили в бывшем пионерс-
ком лагере в пригороде С.-Петербур-
га. “Что потом началось - не опи-
шешь в словах”, - так можно выра-
зиться словами уважаемого В.Вы-
соцкого. Спустя время после поезд-
ки Татьяна Андреевна призналась:
“Я приходила поздно вечером в ком-

Быть пилотом не прос тоОднажды руководитель
клуба “Политолог”

Б.С.Назаров пригласил в гости
командира авиаполка из Лю-
бимца  подполковника авиа-
ции Николая Владимировича Леденева. В “Политологе” это был не первый гость. Но такой симпатии и
такой тесной дружбы не возникало ни с кем. И, конечно же, так просто эта встреча не могла закончить-
ся. Николай Владимирович пригласил ребят к себе в гости. И день для приезда выбрали не  обычный
- день полетов. Из-за проблем с горючим здесь они не так уж и часты.

Организационные вопросы взяла на себя ведущий специалист отдела по делам культуры, молодё-
жи и спорту В.В.Звидрина. Отъезд был намечен на послеобеденное время. А с утра небо было затяну-
то тучами, не раз принимался дождь. Но мольбы участников поездки были услышаны - погода устано-
вилась летная.

зать ангары, в которых стоят само-
леты. Сначала боевые машины не
произвели особого впечатления. Но
когда увидели самолет вблизи, а
мальчишки потрогали и излазили его
вдоль и поперек, когда инженер рас-
сказал о его возможностях, тогда

пришло осознание, что это настоя-
щая боевая машина.

К нашему приезду в полку гото-
вились, но мы все равно нарушили
чьи-то планы. Майор А.Н.Лещенко,
начальник технико-эксплуатацион-
ной части, видимо, загруженный ра-
ботой, сначала хотел отделаться от
нас дежурными фразами. Но вопро-
сы гостей его растормошили. Он с
увлечением стал рассказывать о
действии катапульты, о возможно-
стях бомбардировщика.

Здесь было любопытно, но наш
гид намекал, что самое интересное

- впереди. И действи-
тельно, вскоре каждый
из нас смог ощутить
себя пилотом. В учеб-
ном центре, на трена-
жере. Но ощущения -
реальности. Перед ка-
биной пилота - большой
монитор. Включаешь
двигатель, нажимаешь
на какие-то кнопочки -
и взлетная полоса бе-
жит тебе навстречу. И
вот земля уже где-то
внизу. Мелькают анга-
ры, у которых мы стояли полчаса

назад. Вдруг земля
оказывается ввер-
ху, а небо внизу, а
сердце остается в
какой-то невесомо-
сти. Трижды вирту-
ально разбился ру-
ководитель группы
Б.С.Назаров... Не
дотянул до посадочной полосы, “воз-
вращаясь” после долгого - 600 км -
полета Алексей Паличев. У девушек
азарта было нисколько не меньше,

чем у парней.
Если бы не чувство голода

- в группе были в основном сту-
денты техникума, после заня-
тий они не успели пообедать -
мы бы ещё долго летали. На-
чальник тренажеров майор В.Е.
Шеряйкин нисколько против
этого не возражал. Но всех
утешило приглашение на боль-
шой праздник, который состо-
ится в Любимце 18 августа - в

День воз-
д у ш н о г о
флота Рос-
сии. А про-
летающим
над нашим
г о р о д о м
с а м о л е -
там мы те-
перь на
в с я к и й
случай по-
м а ш е м .
М о ж е т ,
там, в ка-

бине, наш знакомый подполковник
Н.В.Леденев или штурман  капитан
С.М.Воронов. Они уверяют, что “им
сверху видно все”.

Выпуск  странички  подготовила   Н.СТЕПАНЕНКО.

 Наблюдаем
со стороны

 ЭТО ИНТЕРЕСНО

 Министр образования
РФ В. Филиппов утвердил
положение о проведении
единого государственного
экзамена. Сегодня в нем
принимают участие 126 го-
сударственных вузов (про-
тив нескольких десятков
прошлым летом), сотни
школ, около 40 учреждений
среднего профессиональ-
ного образования из 16 ре-
гионов страны. Наш регион
не участвует в эксперимен-
те. Но все же не поленитесь
и загляните на стр.10 номе-
ра “Российской газеты” за 17
мая. Там опубликован пол-
ный текст Положения о
проведении единого госу-
дарственного экзамена. А на
следующей странице не ме-
нее полезная информация -
перечень вузов, где есть во-
енные кафедры.

Ракар-до - это реальная
самозащита, а значит, бой
без правил.

Теории и методы Ракар-
до основываются на отече-
ственной теории физичес-
кого воспитания, на законо-
мерностях анатомии и био-
механики, физиологии и
биохимии, психологии, пе-
дагогики. Никакие теории
внутренней энергии тут не
нужны. Нам, европейцам,
необходимо развивать мус-
кулатуру и смотреть на бое-
вую подготовку.

Цель системы подготов-
ки Ракар-до:

- реальная самозащита и
сохранение жизни в город-
ских джунглях;

- достижении наивыс-
шей боеспособности через
атлетизм;

- никаких правил, самые
опасные приемы наиболее
ценны.

Ракар-до
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У тро встре-
тило меня
легким ве-

терком и звездным не-
бом. Было еще совсем
темно, только на вос-
токе сияла узкая по-
лоска зари. Мои собач-
ки Тузик и Трезор были
рады мне. До полного
рассвета было еще
около часа, но я решил
отправиться в путь,
так как до тех угодий, где я соби-
рался поохотиться, было км 4.

Быстро светало. Уже стали
видны очертания леса, куда мы на-
правлялись. Когда я уже подходил
к лесу, мои собаки подали голос, и
вскоре начался гон, который явно
направлялся в мою сторону. Оста-
новившись, я стал ждать и дождал-
ся - из леса выскочил крупный ру-
сак. Он остановился, чтобы огля-
деться, а я выстрелил и попал в
цель. Вскоре подошли и мои “помощ-
ницы”, они по-хозяйски осмотрели
трофей, подбежали ко мне, чтобы
поздравить с удачей. Уложив зайца
в рюкзак, я направился в лес. На-
строение было хорошее, душа пела,
и не из-за добычи, а потому, что впе-
реди был еще целый день охоты.
Пройдя примерно с километр, я вы-

шел на лесную дорогу, по ней
редко проезжает какая-нибудь
техника, а потому вблизи мож-
но и поохотиться. Здесь я ре-
шил подождать собак. И тут из
леса подал голос Тузик, вскоре
к нему подключился и Трезор,
а через мгновенье я услышал
визг, вопль и лай. Я даже
испугался, подумал, не
волки ли, но вскоре эта
суматоха перешла в
страстный гон. Я до-
гадался, что заяц

поднялся прямо под но-
сом у гончих, и они по-
гнались за ним. Выб-
рав позицию за не-
большой сосенкой, я
стал ждать.

Минуты ожида-
ния - самые заме-
чательные на
охоте, забыва-
ешь обо всем на
свете. Ждать пришлось недолго:
прямо напротив меня на дорогу вы-
катился пушистый клубок с ушками.
Заяц замер, видимо, переводил дух,
потом встал на задние лапки и пре-
вратился в пушистый столбик. Я спу-
стил ружьё и мысленно произнес:
“листопадник”. Зайчишка стоял, скре-
стив передние лапки на животике, и

шевелил ушами. И тут до меня до-
неслись какие-то звуки. Прислушав-
шись, я понял, что это он тихонько
скулит, и я подумал: “Господи, как
ему сейчас страшно”. Собаки лаяли
уже совсем рядом. Листопадник опу-

стился на землю, развернулся
головой в мою сторо-

ну и сделал
боль-

шой прыжок. Опустился он
недалеко от меня и угодил
прямо в центр высокой,
но уже жухлой травы,
немного пошевелился, устраиваясь
поудобнее, и затих. Я решил спасти
зайчонка. От меня до него было все-
го 1,5 метра. На коленях я стал мед-
ленно продвигаться в его сторону.

Когда расстояние сократилось до
вытянутой руки, я резко схватил
его за уши. По лесу разнёсся душе-
раздирающий, похожий на детский,
крик. Заяц бился всеми четырьмя
лапами и кричал. На крик примча-
лись мои собаки и стали “нарезать”
круги вокруг меня в поиске крику-
на. Я спрятал его под телогрейку.
Собакам я объяснил, что этот зай-
чишка не стоит того, чтобы за ним
гоняться - ни шкуры, ни мяса.
Вышли на дорогу. Я показал им
направление, куда пойдем, они
послушно потрусили в указан-
ном направлении. Как только

они скрылись, я аккуратно дос-
тал зайчишку, пожелал

ему доброго пути и от-
пустил. Обычно зай-
чиха трижды в году
приносит зайчат.
Первый раз весной,
этих зайчат охот-
ники называют
“ На с т ав и к и ” ,
второй раз - ле-
том, этих, по-
моему, так и

называют “Летние”, а третий раз -
осенью. Это - “Листопадники”.

                         В.ГУРЕВСКИЙ,
              житель д.Загривье.
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Самое простое объяснение - на
этой горе водились лесные олеш-
ки, по-местному “козы”. Козел и
Коза - языческие имена, не вошед-
шие в христианский именослов. Ра-
стения с основой “коз”: козловика
(тмин), козыль (бессмертная тра-
ва, божье дерево), козелье (еже-
вика), козий рост, он же козья мор-
да (малая ибунка), а также: козло-
бородник, козья жимолость, козья
нога, козий язык, козий шарик. Коз-
ляк - гриб.

“Коза” - древнейшее слово прас-
лавянского происхождения. По
изысканиям этнографов и фолькло-
ристов на Северной Псковщине, в
т.ч. в Гдовском районе, понятия
“коза” и “нива” - идентичны. Боль-
шое вероятие, что Козья Гора - это
нива на горе.

Гдовичи отстающей жнице кри-
чали: “Тяни козу-то свою! Бе-е-е!”.
Это значило: “Дожинай скорее по-
лосу свою, клок поля!”. Сегодня спе-
циалисты считают, что в Средне-
вековье у нас был зооморфный ми-
фологический персонаж “коза”, ас-
социативно связанный с нивой.
Началом, объединяющим их, явля-
ется плодовитость. Не случайно
снопы в Чудском Поозерье называ-
ются “козленята”. Молочение ржи
осуществляли не цепами, а вруч-
ную, на приспособлении типа ска-
мейки, “на козлах”. Некогда был вид
пляски “козел”. Окружающие стояли
и мычали, похлопывая, а два пар-
ня плясали: один за козла, другой
за козу. (Возможен забытый язы-
ческий ритуал). “Козелки”, они же
“козенки” - игральные кости, бабки,
оставшиеся от скотины после вар-
ки студня. “Козелки” - суставы ко-
пыт, ног, мосталыг . След ноги, лапы,
копыта издревле имел сакральную
суть. Под Козьей Горой в низинке
через вязь, частенько звавшуюся
встарь “козьим бродом”, имеется
чтимый камень-следовик. К нему
до сих пор приносят требы: цветы,
деньги, свечи. Рядом непременный
колодец. Следовик, не  известный
археологам, представляет собой
валун ледникового происхождения.
Природная лентообразная выемка
в верхней части напоминает длин-
ный подработанный вручную след.
О локализации камня и его датиров-
ке сегодня никто не скажет. Лежал
ли он на горе, никто не помнит. Судя
по всему, поздний храм (1904-1908
гг., архитектор В.А.Косяков) по-
ставлен на капище (капа-истукан).
Это рядовая практика христиани-
зации. Со временем на горе распо-
ложился монастырь, закрытый в
1928 году. Храм закрыли в 1937 году,
а открыли службы уже в 1942-м.

Огромная фольклористика свя-
зана с козой и козлом. Приведем
данные В.Даля. “В девках засиде-

ЛЮБИ И ЗНАЙ СВОЙ КРАЙ

Что такое Козья Гора

лась, так на том свете козлов
паси”. “Девки - не люди, коза - не
скотина”. “Девки все как козы смот-
рят”. “Эта девка как брянская коза
вверх глядит”. “Та не коза, что за
волком пошла”. “Не учи козу, сама
стянет с возу”. “Овец не стало и на
коз честь пала”. “Коза на горе выше
коровы в поле”. “И козлу недосуг:
надо коней на водопой проводить”,
“Коза на двор, а козел через тын
глядит”. “Подкуй козла - коням лег-
че”. “Охотой пошел, как коза на ве-
ревочке”, “Коза сыта и капуста
цела”. “Как дело бывало - коза вол-
ка съедала”.

Кроме камня в Козьей Горе дру-
гих археологических объектов не
известно. А между тем, за Поречье
у начала лесной дороги, которая
была вымощена приличными леси-
нами, стоит уникальный стрелооб-
разный камень, указующий путь
паломникам, на который ставили
домовины-гробы. По этой дороге
следовик и храм на горе. Так про-
сто указатели из гранита никто не
вырубал. В самом Поречье была
часовенка, и в 1984 году отмечен
жальник, по-нашему кладбище или
коломище Средневековья.

              В.БУДЬКО, художник.

Гагарина, 52, с 9 до 21 час.
Справки по телефону

3 2 - 3 4 9 .

ПРИОБРЕТАЕМ АКЦИИ
ОАО “Сланцевский завод

“Полимер”.
Оплата немедленно.

Ответственный представитель
ждёт вас по адресу:

“Цель форума была - привлечь
внимание к проблемам сельских
библиотек, - сказала Т.А.Павлова.
- Последнее десятилетие все биб-
лиотеки находились в трудном
положении, а сельские - особенно.
На селе всегда все проблемы пе-
реживаются острее. Возникали
сложности с комплектованием,
информатизацией, материально-
техническим оснащением. Обо
всех этих проблемах говорилось
на форуме. Итогом его работы ста-
ло принятое обращение к разным
уровням власти”.

Недавно получен ответ за под-
писью первого заместителя мини-
стра Г.А.Балыхина. “Министерство
образования Российской Федера-
ции рассмотрело ваше письмо по
вопросу о сохранении Сланцевс-
кого филиала Санкт-Петербургско-
го государственного горного инсти-

Чтобы филиал
действовал

Депутаты Законодатель-
ного собрания Ленинградской
области от Сланцев и Слан-
цевского района В.Н.Климов и
Г.Б.Фрайман продолжают бо-
роться за сохранение в Слан-
цах филиала С.-Петербургско-
го горного института. По их
инициативе Законодательное
собрание своим постановле-
нием приняло Обращение к
министру образования РФ
В.М.Филиппову.

тута, - сообщает он. - Решение о
ликвидации филиала может быть
принято Министерством образо-
вания согласно п.4 Типового поло-
жения о филиалах высших учеб-
ных заведений, подведомствен-
ных федеральным органам испол-
нительной власти на основании
ходатайства высшего учебного за-
ведения, к которому прилагаются
выписка из решения ученого сове-
та вуза, обоснованное заключение
соответствующего органа испол-
нительной власти субъекта РФ и
органа местного самоуправления
по месту нахождения филиала.

В настоящее время указанные
материалы по Сланцевскому фи-
лиалу Санкт-Петербургского горно-
го института не поступали.  В слу-
чае их поступления Министер-
ством будет принято окончатель-
ное решение по данному вопросу”.

Ну а сланцевчане надеются,
что “указанные материалы” в Ми-
нистерство и не поступят. Филиал
горного института нужен городу.

ФОРУМ БИБЛИОТЕКАРЕЙ
Недавно в Волхове в помещении культурного центра про-

шел областной форум сельских библиотекарей. Наш район на
нем представляли заведующая объединенной районной биб-
лиотекой Т.А.Павлова, заведующие Выскатской библиотекой
Р.С.Антонова и Новосельской  - В.И.Мохонькова.

Самая яркая и творческая
часть форума, по мнению Тамары
Арнольдовны, - доклады библиоте-
карей о своей работе. От делега-
ции нашего района выступала В.И.
Мохонькова. Она рассказала о сво-
ем опыте работы - создании книги
памяти волости на основе расска-
зов очевидцев событий, старожи-
лов. За творчество в работе, за
поддержку и развитие библио-
течного дела Р.С.Антонова и В.И.
Мохонькова награждены Почет-
ными грамотами правительства
области.

Детская районная библиотека разработала программу
литературных встреч “Ключ от лета”. Основная задача про-
граммы - содействие организации содержательного досуга
детей в городе на период школьных каникул. Тематика ме-
роприятий в детской библиотеке направлена на поддержку
в ребенке радости познания мира, интереса к истории и куль-
туре своего народа.

“КЛЮЧ ОТ ЛЕТА” - ПРОГРАММА ДЛЯ ДЕТЕЙ

Его цель - представить лучшее
из опыта библиотечной работы за
прошедший год, привлечь внима-
ние библиотекарей к созданию биб-
лиографических пособий, краевед-
ческой и литературоведческой де-
ятельности. Конкурс проходит в

Для детей, посещающих летние
городские лагеря и площадки, под-
готовлены игры, викторины, кон-
курсы. Например, “Слава тебе,
русская березка!” - литературно-иг-
ровая программа, или “Вечная ап-
тека” - познавательная конкурсная
программа для знатоков лекар-

ственных растений.
Не будут летом обделены вни-

манием и неорганизованные дети.
В библиотеке будут работать вы-
ставка “Заходи в зеленый дом -
чудеса увидишь в нем” и “Ключ от
лета” - выставка детских творчес-
ких работ.

“КНИГИНЯ - 2002” Конкурс с таким названием уже не-
сколько лет проходит в объединенной районной библиотеке.

форме творческих работ.“Творчес-
кие работы подаются, - сказала за-
ведующая ОРБ Т.А.Павлова. - Кон-
курсная комиссия подведет итоги,
а 31 мая состоится награждение
победителей.

Подготовила Н. СТЕПАНЕНКО.

Организация
Р Е А Л И З У Е Т

рубероид РКП-350

  1 5 м2 162 руб.1рулон,

 шифер 6-волновой

  1750х1125 59 руб. лист

лист. Комсомольское шоссе, 7,

 31 мая в 9.00

Волосовская
 инкубаторная станция

будет

продавать
на городскомрынкег.Сланцы

цыплят
 бройлерных
и яйценоских

Награда вуза
В школе № 1 побывал замести-

тель декана факультета шахтостро-
ения Санкт-Петербургского горного
института (технического универси-
тета) П.К.Тулин. Повод для визита
был приятный: школа стала призе-
ром региональных олимпиад, кото-
рые проводит институт. Учащиеся
школы, принимавшие участие в
олимпиадах, показали высокое каче-
ство знаний. Такого звания удосто-
илось еще только одно учебное за-
ведение - гимназия № 7 г. Кингисепп.

Штрафы
и предупреждения
На очередном заседании адми-

нистративной комиссии рассмотре-
но 36 материалов. За различные на-
рушения оштрафованы 20 человек -
на общую сумму 760 рублей, 15 -
предупреждены. Среди нарушителей
12 работающих, столько же - лиц без
определенных занятий, 10 - пенсио-
неров, 2 - учащихся. Помимо нару-
шений паспортного режима поводом
для привлечения к административ-
ной ответственности стало доведе-
ние несовершеннолетних до состо-
яния алкогольного опьянения, нару-
шения правил благоустройства, пе-
ререгистрацию оружия.

Продается ВАЗ-2106, цвет бе-
лый, в хорошем состоянии, 89 г.в.
Тел.65-309.

31 мая и 1 июня
на рынке г. Сланцы

будут продаваться
цыплята - несушки,

поросята.


